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RESOLUÇÃON.º 06/2021, de 06 de outubro de 2021

O Presidente do Conselho de Campus do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais - Campus Muriaé, no uso de suas atribuições legais,
conforme disposto no Regimento Interno, Capítulo IV, Art. 11 e Art. 14;

RESOLVE:

Art. 1º — Aprovar a desativação temporária do Curso Técnico em Meio Ambiente, na
modalidade Concomitante/ Subsequente.
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ATA DA REUNIÃO DO COLEGIADO DE CURSO TÉCNICO EM MEIO AMBIENTE 1 

No dia 12 de agosto de 2021, às 13:07, iniciou-se a reunião virtual com a presença dos professores: 2 

Ana Paula Vilela Carvalho, Edivânia Maria G. Duarte, Juliana Sena Calixto, Natan Camillo An-3 

tunes, Sérgio Pereira de Souza, Tatiana Aparecida Ribeiro dos Santos Benfica e Leonardo Ber-4 

tholdo de Assis. Inicialmente era prevista a participação do representante discente do terceiro pe-5 

ríodo do Curso Técnico em Meio Ambiente. Dirceu Guilherme Archete Neri, mas este enviou 6 

mensagem de última hora, às 13:30, dizendo que a sua mãe havia acabado de receber um diagnós-7 

tico sobre o estado de saúde dela e que teria que estar presente com ela no momento. O ponto de 8 

pauta em discussão foi a decisão de suspensão da oferta do Curso Técnico em Meio Ambiente, na 9 

modalidade Concomitante/Subsequente, estando em fase final de aprovação, o Curso Técnico In-10 

tegrado em Meio Ambiente. A professora Edivânia, atual coordenadora do curso iniciou a reunião 11 

desejando a todos uma boa tarde e agradecendo o comparecimento. Em seguida e informou acerca 12 

do processo de Tramitação para criação do Curso Técnico Integrado em Meio Ambiente o qual já 13 

passou pela avaliação da Comissão de Avaliação de Propostas de Criação e Reativação de Cursos 14 

(CAC) e recebeu o parecer do Especialista da área os quais recomendaram ajustes no Projeto 15 

Pedagógico do Curso (PPC). Estes ajustes foram realizados e o PPC foi então aprovado pela CAC, 16 

em início de julho, seguiu para o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE), onde também 17 

foi aprovado em 27 de julho. A próxima etapa será a apresentação no Conselho Superior 18 

(CONSU), cuja reunião está marcada para o dia 24/08/2021 pela manhã. A professora Edivânia 19 

explicou também que assim como tem um processo de tramitação para a Criação de um curso 20 

novo, também há uma tramitação para Desativação de um curso já existente, sendo o colegiado o 21 

ponto de início do processo de Desativação. A seguir pediu que o professor Leonardo Bertholdo 22 

explicasse sobre o fluxo desse processo uma vez que, sendo ele o Diretor de Ensino, acompanha 23 

mais de perto este trâmite. Ele explicou que a Deliberação é feita no colegiado, com registro em 24 

ata, esta é levada ao Conselho de Campus que emite um parecer, este segue para a Pró-reitoria de 25 

Ensino que leva para o CONSU. Ressalta ainda que este processo tem um tempo bem cronome-26 

trado, uma vez que é necessário um tempo de tramitação do processo de criação do Curso Inte-27 

grado o suficiente para sinalizar a sua aprovação (em agosto ele foi aprovado no CEPE), e que em 28 

novembro é lançado o edital do processo seletivo 2022. Se até lá não houver a desativação do 29 

Curso Concomitante/Subsequente, a instituição é obrigada a ofertá-lo.  30 

A professora Ana Paula pediu a palavra e relatou que na última semana, tarde da noite, recebeu 31 

uma pergunta sobre o fechamento do curso, via WhatsApp. Esta veio de uma ex-aluna do Curso, 32 

que expressava um sentimento que a incomodou. Ela perguntou se outros professores também 33 

receberam perguntas de mesma natureza. Não receberam. Ela relata ainda que respondeu à ex-34 

aluna que esta seria uma decisão coletiva a ser tomada no colegiado. O professor Sergio pediu a 35 

palavra e disse que foi ele quem a comunicou que a decisão estava em pauta, que comunicou 36 
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também outros ex-alunos do curso. Expressou sua preocupação com a desativação de um curso, a 37 

qual tem inúmeras justificativas para ser mantido, tem mercado de trabalho. Ressalta que ao mudar 38 

a modalidade, muda muito o público atendido, faz um retrospecto da criação do curso no turno 39 

noturno e sua história na instituição, ressalta ainda que não fez qualquer menção ou sugestão nesse 40 

sentido e que a mensagem foi de inteira responsabilidade e iniciativa da referida egressa. Outro 41 

ponto foi a colocação do professor Sergio acerca da participação dos alunos do curso na reunião, 42 

os quais manifestaram desconhecimento da proposta, e esse ponto tem vínculo com a comunicação 43 

a egressos. Finaliza propondo a Desativação temporária do Curso. A professora Ana Paula lembra 44 

que propôs em outras reuniões a manutenção da modalidade concomitante e subsequente mesmo 45 

com a criação do integrado, lembra que ao mudar o turno de oferta de noturno para vespertino o 46 

curso funcionou muito bem, ganhou em aulas práticas. O professor Leonardo também se posiciona 47 

a favor da Desativação temporária. A professora Edivânia se manifestou acerca da fala do profes-48 

sor, enquanto coordenadora, explica que dá aula nos dois períodos do curso e que falou sim sobre 49 

a criação do curso integrado nas duas turmas e sobre a possível desativação do concomitante, 50 

explica que neste momento nem todos participam dos encontros síncronos, então a comunicação 51 

não é tão efetiva. Também lembra que quando apresentou a pesquisa, deixou muito evidente a 52 

preferência de todos os públicos pesquisados sobre a área de Meio Ambiente, sendo este preferido 53 

também na modalidade concomitante. Diante das colocações à favor da Desativação temporária, 54 

temos as justificativas: i) o público das duas modalidades é muito diferente; ii) a pesquisa que 55 

apontou a preferência do Curso Integrado em Meio Ambiente em relação aos demais cursos inte-56 

grados ofertados também traz o mesmo apontamento para a modalidade concomitante/subse-57 

quente; iii) o momento atual é de crise, devido a situação de pandemia e não há parâmetros para 58 

avaliações nestas circunstâncias. Logo, a decisão mais correta é fazer a desativação temporária e 59 

reformular a proposta do PPC, trazendo talvez um formato diferente. Não havendo proposta con-60 

trária, encaminhou-se a votação.  As opções foram: opção 1- Favoráveis à desativação temporária 61 

do Curso Técnico em Meio Ambiente; opção 2- Não favoráveis à desativação temporária do Curso 62 

Técnico em Meio Ambiente. Todos os presentes votaram na opção 1- Favoráveis pela Desativação 63 

temporária do Curso Técnico em Meio Ambiente. Professor Sérgio ressalta que é contra o fecha-64 

mento sumário e que este desfecho já é uma vitória. Em seguida finalizou-se a reunião. 65 


